

## PROSIGUE EL VICTORIOSO AVANCE HACIA EL MEDITERRANEO

# Se ha tomado el importante pueblo de Balaguer y otras fuerzas llegan cerca de Tremp

## En este último punto se hallan situados los saltos de agua que suministran energía eléctrica a casi toda Cataluña

### Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 6 de Abril de 1938.

Después de publicado el Parte de ayer, se recibieron noticias de haber ocupado Torva, en el valle del río Ara y de haberse llevado a cabo un reconocimiento en el valle del alto Cinca, llegando hasta los pueblos de Labuerda y San Vicente, donde vencieron la resistencia del enemigo. También se ocuparon, con fuerte resistencia, el Cerro de la Casota, La Vellita, Claramount, Torre y Sierra de Montllova, Cinebral, Santa Engracia, Eroles y otras posiciones, quedando en esta parte nuestra línea muy cerca de Tremp.

Las tropas legionarias ocuparon ayer Los Mollets y varias importantes posiciones, haciendo un centenar de prisioneros.

En el día de hoy, tropas de Navarra, después de ocupar la altura de Montalcot, cruzaron el Ribagorzana, alcanzando el pueblo de Corsá y la cota 1.158 al nordeste de dicho pueblo.

Otra fracción de las mismas fuerzas, también en la margen izquierda del mismo río, alcanzó la línea de Mont de Vi, pueblo de Auberca, San Salvador y Mont Pol.

En el valle de Ara se descendió desde Broto rebasando Fiscal.

Fuerzas salidas de Ainsa enlazaron con las que se hallan en Naval.

Más al sur, otras fuerzas han ocupado Castelló de Farfanya y Balaguer.

En nuestra derecha se ha progresado al norte de la carretera de Morella a Castellón hasta el vértice de Santa Aueda, kilómetro 190 de la carretera y pueblo de Vallibona. Una brigada que ha opuesto el enemigo en este sector, sacada de Castellón, ha sido deshecha por nuestra artillería y aviación, dejando gran cantidad de cadáveres en la zona en que se hallaba. También se ha ocupado Forcal y vértice Garinda y Muela del mismo nombre, quedando completamente liberada la carretera de Ortellá a Morella. Se han hecho un centenar de prisioneros.

Las fuerzas legionarias han continuado hoy la maniobra emprendida ayer, alcanzando, después de duro combate, el kilómetro veintidós de la carretera de Tortosa y la confluencia del arroyo Chalamera con el río Ebro. Asimismo se ha ocupado el Paso de Alfara y las cotas 1.110 y 1.107, al suroeste de este pueblo, después de rechazar varios contraataques enemigos.

En el frente de Guadalajara se han avanzado nuestras líneas, persiguiendo al enemigo, haciéndole gran cantidad de muertos y más de un centenar de prisioneros y cogiéndole abundante material.

En estos días se nota en este frente extraordinario aumento en el número de milicianos que se presentan en nuestras líneas procedentes de las filas enemigas, habiéndolo hecho treinta y uno, en el día de hoy.

Salamanca, 6 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

### CRONICA DE GUERRA

## Mientras el gobierno rojo habla, nuestros soldados siguen su victorioso avance

Por EL TEBIB ARRUMI

Ya están salvados los marxistas españoles. Se ha reunido el nuevo Gobierno, sin Prieto, naturalmente, y ha hecho su primera declaración ministerial. Es muy curioso el ver cómo estas gentes siguen haciendo cosas ilusorias y se permiten, a la hora misma en que están perdiendo terreno en Cataluña y en el reino de Valencia, hablar del arroyo que el pueblo está de mostrando en los frentes de lucha y añadir, que a Cataluña le está reservado un puesto de honor para cerrar el paso al enemigo. Claro está que no añaden que para cerrar ese paso, lo primero que han hecho ha sido perder Lérida, y después, para rematar bien el cierre, hoy han perdido Balaguer. Sin embargo, a pesar de todas esas declaraciones que encabezan el ministerial, a continuación de las alegrías dieron los pesares, empezados, como de costumbre, en las habituales amenazas de cobardías en estos términos: "Para corresponder al heroísmo de estas tropas, que han sido secundadas con este mismo entusiasmo demostrado por los que luchan en los frentes del centro y en el de Andalucía, el Gobierno decidió, en su primera reunión de hoy, al constituirse para el servicio de la Patria, hacer caer el peso de la ley republicana sobre los traidores y cobardes. El Presidente y ministro de Defensa quedó autorizado por el Consejo, para reanudar esta labor con la máxima energía, y, asimismo, para movilizar las quintas que sean necesarias para engrosar el Ejército popular."

De modo que resulta que en el Ejército del pueblo hay traidores y cobardes. No está de más la confesión. Ya lo sabíamos nosotros de sobra, hace muchísimo tiempo, como sabíamos también el sistema que tienen los dirigentes marxistas para acabar con esas traiciones y esas cobardías, que es la del asesinato por la espalda. Precisamente, cuando hemos pasado de Lérida, en las posesiones firmemente conquistadas por nuestras tropas, nos hemos encontrado multitud de cadáveres, que están todos ellos heridos por la espalda y muchos con un tiro que les atraviesa de sien a sien, mucha inmensidad de que han sido víctimas de la traición rofa, empleada en este sistema de enardecer a sus tropas por medio del más villano de los crímenes.

Es fácil. Pueden hacer las declaraciones que quieren, porque al lado de ellos están los hechos y los hechos en el día de hoy, son tan elocuentes que a la postergación de Prieto, al que seguramente a estas horas estarán tralicionando, hay que añadir el procesamiento del general Pozas y el del comisario de guerra Castillo. De un

momento a otro esperamos la noticia de que tengan que comparecer varios ante un Consejo de guerra sumarísimo. Pero mientras les quede Negrín no les hace falta nada. ¡Ahí es nada! ¡El ilustra estrategia y vesaliente general Negrín! Con eso pueden dar por descontados sus éxitos en la guerra y más todavía si consideran que acaban de recibir refuerzos valiosísimos, que ellos mismos confiesan, pues en la nota de declaración del Gobierno rojo, el último párrafo reza así: "Al constituirse el Gobierno saluda a los combatientes del Ejército de Tierra, de la Aviación y de nueva gloriosa Flota, incluyendo en este saludo —oído, señores del Comité de No Intervención— un homenaje a los combatientes que se internaron en Francia y demostrando el deseo de volver a luchar en la zona republicana, han sido devueltos a la Patria."

### CRONICA INTERNACIONAL

## El cuento de la buena pipa o cállate "Delicaco"

Todos los días lo mismo. El tema de actualidad son las dificultades financieras y los rumores de crisis en Francia. Parece el cuento de la buena pipa. Para no cansarles haremos un relato sucinto.

Primero daremos cuenta de la situación financiera de Francia. En la actualidad hay en Francia 450.000 parados, a pesar de que hay dos quintas en servicio y de haberse creado por Blum y sus amigos más de doscientos mil empleos públicos. Pero —dirán ustedes—, ¿cómo hay en Francia 450.000 parados y en el campo de veinte departamentos franceses los cultivadores son extranjeros? ¡Ahí! Eso no somos capaces de descifrarlo nosotros; que lo expliquen los que se llaman demócratas.

Otro ejemplo. En las minas de Francia trabajan hoy 24.500 obreros más que en 1936. Pues bien, en 1937 se extrajeron 9.650.000 toneladas de carbón menos que en 1930 y téngase en cuenta que desde esta última fecha a 1935 había aumentado la producción. El resultado ha sido que el 40'5 por 100 del carbón quemado en Francia ha sido adquirido en Inglaterra, Bélgica y hasta Turquía y que Francia tuvo que satisfacer al extranjero 2.652.000.000 de francos.

Dicen que con un botón de muestra basta y ya hemos dado dos sobre este particular.

¿Para qué hablar de la carestía y de la desvalorización del franco?

Y sobre ese fondo de comedia, drama o tragedia, como ustedes prefieran, se desarrolla la política francesa.

Hace un mes Chautemps hubo de presentar la dimisión, porque habiendo pedido los plenos poderes en materia financiera, los socialistas le negaron su voto.

Ahora Blum, a los treinta días de haber empujado a Chautemps fuera del Gobierno, dice que lo que no consideraba oportuno en manos de su antecesor, lo es en las suyas. Y que es necesario sacar del ahorro y de los contribuyentes 36.000.000.000 de francos más. Chautemps y Marsden, ambos del frente popular, declararon que era imposible pedir más sacrificios al ahorro y al contribuyente, que ya estaban esquilimados; visto esto parecía que había que dar por descontada una negativa del Senado e incluso de la propia Cámara y puede que también triunfe en el Senado, aunque esto es más difícil.

Los izquierdistas creen que triunfará porque "el pueblo consciente —mediatizado al Komintern— así lo quiere." Y se expresan en esta forma:

"Las leyes marxistas del frente popular no son antisociales, como pretenden los Senadores y los fascistas. Si no han producido buenos efectos son por causa de la conspiración de los "Camoullards", que aún no ha sido descubierta, pero que existe. Si no se nos dan los miles de millones que pedimos, acabaremos con los senadores y los contribuyentes, que se quejan de vicio".

Esto nos recuerda a aquel casero que furioso porque su vaca no le daba toda la leche que él quería, la mató. Y el de aquel que degollaba a un ternero, que mujía desesperadamente y al que decía: Cállate, "delicaco".

Como decía al principio, se han salvado. Ya tienen ganada la guerra, Negrín haciendo planes de campaña y para ejecutarlos los que hace tres o cuatro días traspasaron los Pirineos en fuga alocada y ahora vendrán a correr de nuevo, sino que esta vez serán en dirección contraria, y mañana o pasado, seguramente, los tendremos en Burgos. Les prometemos un magnífico recibimiento.

Entretanto, nosotros y por el vienen mal dadas, cuando el nuevo Gobierno se decide a tomar el desquite, nos hemos perdido el atrevimiento de avanzar en la provincia de Castellón ocho kilómetros de fondo, pasando de la ocupación de Morella a la de Forcal, y llegando las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Galicia hasta el kilómetro 190 de Morella a la costa. Y el Cuerpo de Ejército de Aragón, como antes he dicho, también ha tenido la osadía de meterse en Balaguer, la segunda ciudad en importancia de la provincia de Lérida. Para no perder nuestra costumbre hemos hecho muy cerca del millar de prisioneros y también, para no venimos con las manos vacías, hemos cogido una enorme cantidad de fusiles, ametralladoras y tres baterías.

Por lo demás, nada. Aquí nos quedamos encogidos de miedo y aguardando que nos llegue ese momento fatal que nos anuncia el señor Negrín, con ese Ejército tan famoso que está organizando a base de los fugitivos que Francia devuelve a empujones y punterazos del lado de allá de los Pirineos de la vertiente catalana.

Y como nos sobra fuerza y coraje para entendernos con los marxistas por todas partes, les diré a ustedes que se les ha dado hoy un gran empujón por el sector de Guadalajara, en el que desde hace unos días se ha permitido el buen día de Mía ja unos pinitos guerreros, que, naturalmente, no podían dar por resultado más que un nuevo fracaso. Y el de hoy, en el sector citado, ha sido rotundo y de los que hacen época.

### Tres puntos capitales

En el Consejo de Ministros del martes, el Caudillo propuso al Gobierno un guión con tres puntos que son todo un programa.

En primer término el pago de la guerra. Segundo reconstrucción nacional y tercero revolución nacional-sindicalista.

Cuando el Caudillo ha propuesto estos tres puntos capitales es porque sabe que se acerca la hora de su realización; es decir la hora de la paz. Con estos tres puntos: hacer la revolución nacional-sindicalista, es dar a todo el pueblo la justicia y la paz, unir a todas las clases sociales y a las tierras de España en una misma tarea de unir a todos los españoles para hacer la ESPAÑA UNA.

El segundo punto es la reconstrucción nacional. No es la reconstrucción de lo destruido por la guerra y por los marxistas, es la reconstrucción íntegra de España; su Ejército, su Marina y sus fuerzas Aéreas, su industria y la regeneración de la raza depauperada durante siglos por los extranjeros. Es la reconstrucción para hacer una ESPAÑA GRANDE con un pueblo digno de Dios, como pidió uno de nuestros Profetas: Onésimo Redondo.

Y por fin señala como tarea urgente el pago de la guerra. En repetidas declaraciones el Caudillo ha dicho que no hipotecaría ni un solo palmo del suelo patrio y que no comprometería en nada la libertad de España. Ahora llega la hora de demostrarlo y lo demuestra. El pueblo ha luchado por su independencia y su Ejército lo ha ganado para Patria y sabrá mantenerla. ESPAÑA LIBRE.

El Caudillo declara que la guerra será ganada y que gracias a la guerra, España comenzará a ser libre.

Las consignas: pago de la guerra, reconstrucción nacional y realización de la revolución Nacional-Sindicalista confirman los gritos del pueblo, que con la guerra ha hecho la ESPAÑA: UNA, GRANDE Y LIBRE.

### EL BANDIDO LISTER FUSILA A LOS HOMBRES DE TORTOSA QUE SE NIEGAN A IR AL FRENTE

#### Ha dado órdenes de destruir la ciudad antes de que entren nuestras tropas

Sevilla, 6. — Las noticias más interesantes que se han recibido hasta el medio día de hoy, las dan los fugitivos rojos que se pasan a nuestras filas por el sector del Mediterráneo.

En Tortosa y Vinazos — dicen a las llamadas de los dirigentes a los obreros y a la población civil para que empuñen las armas, se contesta con manifestaciones de protesta, es precisamente de mujeres, que piden a gritos la rendición a las tropas del Generalísimo Franco.

Afirman los fugitivos pasados a nuestras filas, que los dirigentes rojos quieren constituir nada menos que dos nuevas brigadas para defender Tortosa, cosa que no han logrado ni mucho menos, ni tampoco han conseguido recibir refuerzos de Barcelona, puesto que la única comunicación, que es la carretera de la costa, se encuentra cortada por la artillería nacional, que impide el tráfico de los convoyes.

Los llegados últimamente a nuestro campo, dan cuenta de haberse presentado en Tortosa el tristemente célebre Lister, quien ha ordenado se fusile inmediatamente a quien se niegue a ir al frente. Con esto han conseguido los rojos recoger unos miles de hombres, pero en su casi totalidad sin ninguna moral y muchos de ellos sin haber corrido un fusil en su vida.

También ha ordenado Lister la destrucción e incendio de todo antes de que entren las fuerzas nacionales en Tortosa.

Otros evadidos cuentan que al producirse el movimiento las primeras víctimas de la vesania roja, en Tortosa, fueron los Directores de los periódicos de derechas y los diputados de centro y derecha a quienes sorprendió el alzamiento en la ciudad. Después fueron asesinados muchos médicos, maestros y sacerdotes y religiosos.

Un diputado a Cortes fué de tendido por las horcas rojas en su domicilio y arrojado a la calle desde el tercer piso.

### LO QUE DICE LA PRENSA ROJA DE MADRID

Los periódicos marxistas de Madrid se expresan de la siguiente manera:

"ABC", apócrifo, dirige duros ataques al Gobierno inglés y a la Cámara de los Comunes por no permitir la compra de armas en el extranjero al "Gobierno" de Barcelona.

"Ahora" dice que el nuevo "Gobierno", a pesar de no tener más que un día de existencia, cuenta con el cariño de las masas.

"El Liberal" afirma que no hay que crear dificultades a Negrín. "El Sol" pide unidad y que todos estén al lado del "Gobierno".

"La Libertad" y "Política" dicen que el nuevo "Gobierno" cuenta con la adhesión del pueblo y que se ha dado un paso de gran eficacia.

El primero llama al Gobierno, "El de la guerra", por lo visto no atreviéndose ya a denominarlo "El de la victoria", como al anterior.

LOS CATALANES RESIDENTES EN SEVILLA CELEBRAN LA LIBERACION DE LERIDA

Sevilla 6. — La colonia catalana de esta ciudad y todos los catalanes refugiados en ella han asistido hoy a una misa celebrada ante la imagen de Nuestra Señora de Monserrat en acción de gracias por la liberación de la ciudad de Lérida e íntegramente la total liberación de Cataluña por las armas de España.

## El Gobierno Nacional celebra Consejo bajo la presidencia del Generalísimo

Burgos, 6. — A las tres de la tarde de ayer celebró Consejo de ministros el Gobierno Nacional.

Presidió el Generalísimo Franco y al mismo concurren todos los ministros.

A la salida de la reunión, el ministro del Interior, don Ramón Suñer, saludó a los periodistas y les dijo que el Gobierno había tratado asuntos de su máxima importancia para la nación.

Manifestó que el Generalísimo Franco había informado extensamente de la situación militar, que es inmejorable, dando cuenta, asimismo, de la progresión que las gloriosas tropas desarrollan por tierras de Cataluña.

También el Generalísimo —siguió diciendo el señor Suñer— ha informado de los proyectos a realizar antes de que termine la guerra. Trató sobre la reconstrucción de España y de los grandes esfuerzos a realizar con la revolución nacional sindicalista.

El ministro, señor Serrano Suñer, se despidió de los informadores, haciéndoles entrega de

los decretos y acuerdos aprobados.

El Consejo terminó a las diez de la noche, durando, por lo tanto, siete horas.

ACUERDOS TOMADOS  
Nombrando Gobernadores Civiles de Lérida y Teruel, a don Luis Montaña y a don Antonio Mola Fuentes, respectivamente.

Fué aprobado un proyecto del ministro del Exterior, referente al examen de los expedientes instruidos al personal de los Cuerpos diplomáticos y consulares.

Aprobando el reglamento del benemérito Cuerpo de Mutuos de la guerra.

Concediendo a Huesca los títulos de "Invicta y heroica".

Se acordó derogar el Estatuto de Cataluña e incorporarlo a las provincias catalanas, como las restantes de España.

Fué aprobado un decreto del ministro de Educación Nacional sobre la constitución de las Juntas Provinciales de Beneficencia.

También fueron aprobados otros decretos, entre ellos, uno referente al Cuerpo de Inspectores de Primera Enseñanza.



### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don José Claudio Vázquez

COMANDANTE DE REGULARES DE CEUTA.

Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de Asturias el día 8 de Marzo de 1937, a los 34 años de edad. Condecorado con las Medallas Militar y Sufrimientos por la Patria

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Remedios Raggio; sus hijos, José Luis, Marl-Africa y Juan Ignacio; su madre, doña Milagros, hermanos, don Luis, Capitán de Regulares de Ceuta (en el frente), doña África y don Fernando, Teniente del Regimiento de San Quintín (en el frente); madre y hermanos políticos, tíos y primos.

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que se celebrará el día 8 del corriente, a las diez horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de África, por cuyo piadoso acto le quedarán eternamente agradecidos.

## Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

# Cinco años de Nacionalsocialismo

Los extranjeros que hemos visto a oficiales y soldados franceses ir y venir tranquilamente por las calles de Kehl en 1928 y de Maguncia en los últimos días de la ocupación en julio de 1930, en pleno territorio alemán pisoteando la soberanía de un pueblo libre, y los que hemos asistido a escenas del desorden social que culminó en 1932, creemos vivir en un mundo fantástico e irreal, el ser testigos de un resurgimiento operado en Alemania en los cinco años transcurridos desde el 30 de enero de 1933.

Hoy día ningún soldado extranjero se pasea por Alemania ni los apasionamientos políticos vienen a los ciudadanos de ese país. El extranjero puede estar a veces en desacuerdo con la política nacionalsocialista y con el sistema autoritario de gobierno, pero lo que no puede negar es que el gran resurgimiento y renovación que ha experimentado Alemania es precisamente la obra de esa ideología política y social personificada y encarnada en el mismo Hitler, y que ha dado fe y esperanza a ese pueblo laborioso que tanto ha sufrido y luchado por su existencia.

¿Qué ha hecho en cinco años el nacionalsocialismo en Alemania?

Se necesitaría un libro para relatarlo. Limitándonos solamente a las obras sociales y culturales, digamos escuetamente que desde 1933 a la fecha se redujo de 7 millones y medio millón el número de desocupados aunque en estos últimos meses volvió a aumentar esa cifra como es habitual en la estación invernal. En el lustro comprendido entre 1933 y 1938 se creó la organización "La fuerza de la alegría", que desplegó una extraordinaria actividad en favor de la gran masa de la población alemana, pues a sus espectáculos culturales asistieron 34 millones de obreros y empleados alemanes, a las funciones teatrales 14 millones de personas y 3.500.000 a sus conciertos; además, con sus buques propios facilitó viajes por mar a más de 300.000 trabajadores y organizó excursiones de descanso e instructivas por todos los rincones del país para 6 millones de personas. Por su parte, la natalidad había disminuido en forma alarmante en Alemania; para evitar esa anomalía fueron estimulados los camamentos, que en 1932 habían sido 516.000 y en 1937 llegaron a 776.000; por otra parte, la natalidad, que en 1932, había sido de 971.000, aumentó a 1.280.000 debido a las medidas de ayuda práctica que se tomaron en favor de la familia, que es el fundamento de la vida colectiva en los pueblos cultos; además, cada año se enviaron a lugares de descanso, al mar como a la montaña, a 2 millones de madres y niños alemanes.

Se fomentó el arte autóctono que es reflejo de la idiosincrasia del pueblo alemán, disponiéndose medidas estimuladoras, estableciendo grandes premios nacionales anuales, organizándose exposiciones ambulantes, entre ellas las de aficionados a las artes plásticas, y están ya muy adelantados los preparativos para establecer una jubilación para artistas de teatro, que no existen aún en ningún otro país del mundo y que pronto será una realidad en Alemania. Entre tanto el gobierno alemán creó ya en 1937 la "Fundación de ayuda a los artistas", como medida provisoria para la jubilación, aportando con tres millones de marcos para esa noble finalidad.

En estos cinco años se construyeron 2.000 kilómetros de magníficas autopistas que aumentan el valor de los campos por donde pasan y fomentan el automovilismo. Estas autopistas alemanas, ya conocidas por los automovilistas extranjeros que las recorren con frecuencia, son ya tomadas como modelo en otros países. El servicio de trabajo, que actualmente efectúan 300.000 hombres, fué creado primero con carácter de voluntario y luego obligatorio, y tiene por principal objetivo acrecentar la fertilidad del suelo alemán para beneficio de la comunidad; se trata no solamente de aprovechar 2.500.000 hectáreas de pantanos y tierras improductivas sino también de aumentar el rendimiento de los 30 millones de hectáreas cultivadas, efectuando para ello los necesarios trabajos de canalización, rellenamientos y otros diversos. En 1935 y 1936 el servicio del trabajo ha hecho acrecentar la productividad del suelo alemán en unos 30 millones de marcos por año.

En cuanto a las actividades deportivas, el cable informa casi diariamente al mundo sobre los triunfos que obtienen los automovilistas, jinetes, atletas y demás deportistas alemanes en competiciones internacionales importantes; la resonante victoria conquistada en la Olimpiada de 1936 consagró a Alemania como la primera nación del mundo en el cultivo de los deportes que procuran salud física y mental. En la aviación comercial, la Dufhansa mantiene su dilatada red en el servicio de pasajeros, habiendo sus aviones realizado un recorrido de 15 millones de kilómetros y transportados 232.000 pasajeros en 1936; en el Atlántico sur, la aviación alemana mantiene con su celeridad y precisión habitual el servicio de correspondencia a las principales capitales ibero-americanas, conduciendo en tres días y medio una carta desde Alemania hasta Buenos Aires, en 1932 se transportaron por vía aérea 135.000 kilos de correspondencia y en 1936 más de 2.800.000 kilos.

En la ejecución de la llamada producción, aumentó grandemente el rendimiento agropecuario alemán; así la cosecha de patatas fué en 1937 de 55.300.000 toneladas, siendo el 30 % mayor que en 1932; la cosecha de azúcar de remolacha fué en 1937 de 15.700.000 toneladas, es decir el 55 % mayor que el promedio de 1932; la producción de la leche es de 25.400 millones de litros y aumenta cada año en mil millones de litros.

Desde 1933 hasta la fecha, el genio inventivo alemán se manifestó también en los progresos de la televisión; en marzo de 1936 se estableció la comunicación televisora entre Berlín y Leipzig y en 1937 entre la capital alemana y Nuremberg, constituyendo ese un medio de comunicación único en el mundo, pues en ningún otro país pueden dos personas hablarse y verse mutuamente a centenares de kilómetros de distancia. En el segundo plan cuatrienal comenzado en 1937 se persigue la finalidad de acrecentar la producción general del país y de crear nuevas materias primas para limitar el mínimo o descartar completamente si es posible, la importancia de materias primas extranjeras.

En Alemania la afluencia de turistas extranjeros fué cada año mayor en el lustro fenecido; se celebraron numerosos congresos y exposiciones científicas y técnicas internacionales y solamente en el verano de 1937 vinieron a ese país 380 médicos ibero-americanos de todas las naciones de Centro y sud América para asistir a cursos alemanes de medicina que en Berlín dictaron en español eminentes profesores alemanes. El comercio exterior alemán por su parte prosperando cada vez más; en 1937 hubo un superávit de exportación de unos 500 millones de marcos. También en las cajas de ahorro alemanas registran un apreciable aumento, pues mientras en 1932 eran de 12.000 millones, en 1937 alcanzaron a 16.100 millones de marcos.

Y así podrían citarse muchos otros ejemplos palpables del progreso constante que se ha realizado en Alemania en todas las actividades durante estos cinco años de gobierno nacionalsocialista.

## CRONICA DEPORTIVA

### Ante el próximo encuentro

#### LA CIUDAD AZUL

Es un deber del cronista volver a insistir sobre el tema, puesto que aun parecen existir gentes que tienen oídos de mercader. La Falange ceutí, tiene un proyecto de construcción de una ciudad de viviendas para gentes modestas y en primer término para los actuales ocupantes de las infestadas barracas, que serán redimidos dándoles el hogar a que tienen derecho y que el Candillo quiere para todos los españoles.

Sabemos que una alta Autoridad —no es la primera vez que en justicia hemos tenido que glosar su actuación— ha hecho un importante donativo para la Ciudad Azul de Falange y al hacerlo aprueba y autoriza su realización. Y lo convierte en tangible realidad.

#### UN PARTIDO DE FUTBOL

Y aunque pequemos de machacones digamos que en el proyecto de referencia, se consigna que se prevén entre los ingresos, los que produce un partido de fútbol mensual, calculándose los beneficios del mismo en unas tres mil pesetas. Cifra, que si se tiene en cuenta el carácter del partido, no es elevado sino más bien mínima, contando, claro está, con que la ciudad toda se dé cuenta de que al mismo tiempo que asiste, a un espectáculo por el que en otras épocas ha satisfecho, aproximadamente, el mismo precio por la entrada, demuestra su hermandad hacia los que no sonríe la fortuna.

#### LOS QUE SIEMPRE AYUDAN

Y seguimos insistiendo y machacando el mismo clavo; pero que como es cierto lo que exponemos no podemos cambiar ni desvirtuarlo.

Al partido de fútbol por Ciudad Azul asistieron, el pasado domingo, los militares, tantos jefes, como oficiales, clases y soldados, la clase media, los empleados, muchos de ellos modestos, y bastantes obreros. Y naturalmente, los aficionados al deporte.

#### LOS QUE DESEAMOS QUE ASISTAN

Los ricos. Los que pueden ir y llevar a toda la familia, sin que ello suponga el más mínimo desequilibrio en su economía; los de grandes sueldos, los grandes propietarios a quienes compete en mayor grado que a nadie ayudar a la obra que proyecta la Falange.

Y a los que nos dirigimos nuevamente, por el programa anterior invitada la Gestora en pleno, por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, había propuesto a sus comisionados de Corporación —y así se había acordado— aplazar la celebración de la sesión municipal para el viernes próximo.

LA APORTACION DE LOS EMPLEADOS MUNICIPALES AL MOVIMIENTO

Después de la diaria entrevista con el Alcalde, los reporteros tuvieron oportunidad de conversar con el secretario de la Corporación municipal, don Alfredo Meca.

La conversación versó sobre las aportaciones de los funcionarios municipales a la suscripción pro Movimiento Nacional, y el señor Meca a este respecto nos dió cuenta que todos los meses se ingresan en la sucursal que el Banco de España tiene en la capital del Protectorado, las aportaciones que para tan patriótico fin hacen funcionarios y obreros de nuestro Ayuntamiento; esto hace que en las listas que en diversas ocasiones ha publicado la prensa local no aparezcan los nombres de los funcionarios.

Desde el mes de agosto en que se inició dicha aportación hasta el día uno del presente mes de abril los funcionarios y obreros de la Corporación municipal ceutí han contribuido a la suscripción pro Movimiento Nacional con la cantidad de 83.620,50 pesetas, cifra elevada si se tiene en cuenta que la mayoría de los sueldos de funcionarios son muy modestos.

A nosotros nos es muy grato poner de relieve esta contribución patriótica de los funcionarios y obreros de esta Corporación municipal.

EL PROPIETARIO DE EL FARO DE CEUTA, también aporta su granito de arena para el mayor estímulo de los equipiers. Y a tal fin ha adquirido quince preciosas medallas, de plata, con

la venerada imagen de la Virgen de Africa, para premiar individualmente a cada uno de los jugadores y suplentes del equipo vencedor.

#### RADIO CEUTA Y F. E. T. 21

Otro estímulo más para los equipiers y en particular para los de las Islas Afortunadas. El encuentro será radiado —por el cronista precisamente— por el micrófono, que a tal efecto instalara en el terreno de juego la emisora local de E. A. J.-46 Radio Ceuta y será también retrasmitido por la F. E. T. - 21 de onda corta, la cual ya le ha comunicado a los colegas de Tenerife y Las Palmas, para que a su vez efectúen la retrasmisión. Ello hará que los aficionados isleños puedan seguir las incidencias del encuentro y saber de los que fueron sus "ases" balompédicos.

#### LOS EQUIPOS

Aun es un poco pronto para hablar de ello. Por lo que respecta a los canarios podemos decir que probablemente contarán con otro equipier que dicen es aun mejor que Tatono y con señalar esto ya hemos consignado que tiene que ser una vez

de la maravilla. El resto es posible por cable mi poco del domingo anterior.

Ello no obstante nada podremos asegurar hasta el viernes en que el periodista canario don Vicente Martínez haga una prueba de sus paisanos.

En cuanto al ceutí, esta tarde hay un pequeño entrenamiento y un partido de 20 minutos cada tiempo entre los posibles seleccionados y el S. E. U., con Chacón.

Y ya que hemos nombrado a Chacón, digamos que el ex-deportista centro del Africa, ha asegurado que está en mejor forma que nunca y que sólo quiere una oportunidad para probarlo. Aunque Lesmes asegura lo mismo y nada sabemos aun sobre quién será el elegido.

Se ha nombrado ya un entrenador para este entrenamiento, al que no le invitó, porque se celebrará a puerta cerrada.

Mañana le hablaré de él y les podré anticipar los nombres de los que hayan sido elegidos para enfrentarse a los canarios. Y nada más. Hasta mañana y ustedes perdonen a

## CERVANTES

Jueves 7 de abril de 1938. Continúa de 6 a 12. Día de gala 20th Century Fox presenta el estreno de una producción perteneciente a la temporada 37-38, titulada.

La Magia de la Música genial interpretación de las dos grandes estrellas cinematográficas BEBE DANIELS y ALICE

FAYE que fueron protagonistas respectivas en "La calle 42" y "Ray del Bataclán".

La Magia de la Música es una divertida comedia cómica astracanese, que proporcionará a los espectadores carcajadas a granel, y que se avalora con fastuosos números de revista en los que intervienen culturales chicas de conjunto. El argumento de

La Magia de la Música se basa en pasajes auténticos de una gran estrella de cine que todos conocemos.

El sábado sensacional estreno UFA, de la temporada 37-38 LA GOLONDRINA CAUTIVA una verdadera superproducción del cine contemporáneo.

## CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA

### Aviso a los propietarios

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto número 264 de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, se va a proceder por esta Cámara al pago de las rentas correspondientes a inquilinos a quienes se ha otorgado la TARJETA DE EXENCION en el trimestre Noviembre y Diciembre de 1937 y Enero de 1938.

A tal efecto, los propietarios que deban percibir estos alquileres, o sus administradores debidamente autorizados, se personarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arrabal número, 2, bajo derecha, de 7 a 9 de la tarde, por el siguiente orden:

- LUNES, 4 de Abril: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con la inicial A.
- MARTES, 5: Los correspondientes a la inicial B.
- MIÉRCOLES, 6: Los correspondientes a las iniciales C, CH, y D.
- JUEVES, 7: Los correspondientes a las iniciales E, F, y G.
- VIERNES, 8: Los correspondientes a las iniciales H, I, J, y L.
- SABADO, 9: Los correspondientes a las iniciales M, y N.
- LUNES, 11: Los correspondientes a las iniciales O, y P.
- MARTES, 12: Los correspondientes a las iniciales R, y S.
- MIÉRCOLES, 13: Los correspondientes a las iniciales T, U, V, y Z.

Los propietarios o administradores, deberán comparecer personalmente y entregar en dicha Tesorería los recibos de alquiler correspondientes a meses incluidos en el trimestre mencionado, con el reintegro establecido en la Ley del Timbre.

Es condición indispensable para poder realizar este cobro, el haber satisfecho previamente el recibo de la 3.ª DERRAMA, que deberá ser exhibido en Tesorería, así como el corriente de la cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 2 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal. El Tesorero, JUAN GARCIA MATRES.

## Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS  
EFFECTOS NAVALES  
ACEITES GRASAS VALVOLINAS  
LEMONA  
BILBAO  
CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO  
CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

### Por el Ayuntamiento

#### SE APLAZO LA SESION MUNICIPAL

Al recibir a los periodistas de la mañana de ayer, el alcalde de la ciudad, don Fernando López Gantí, informó, que inaugurará por la tarde la Exposición del Documento Nacional, I Año Triunfal, a la que había sido invitada la Gestora en pleno, por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, había propuesto a sus comisionados de Corporación —y así se había acordado— aplazar la celebración de la sesión municipal para el viernes próximo.

#### LA APORTACION DE LOS EMPLEADOS MUNICIPALES AL MOVIMIENTO

Después de la diaria entrevista con el Alcalde, los reporteros tuvieron oportunidad de conversar con el secretario de la Corporación municipal, don Alfredo Meca.

La conversación versó sobre las aportaciones de los funcionarios municipales a la suscripción pro Movimiento Nacional, y el señor Meca a este respecto nos dió cuenta que todos los meses se ingresan en la sucursal que el Banco de España tiene en la capital del Protectorado, las aportaciones que para tan patriótico fin hacen funcionarios y obreros de nuestro Ayuntamiento; esto hace que en las listas que en diversas ocasiones ha publicado la prensa local no aparezcan los nombres de los funcionarios.

Desde el mes de agosto en que se inició dicha aportación hasta el día uno del presente mes de abril los funcionarios y obreros de la Corporación municipal ceutí han contribuido a la suscripción pro Movimiento Nacional con la cantidad de 83.620,50 pesetas, cifra elevada si se tiene en cuenta que la mayoría de los sueldos de funcionarios son muy modestos.

A nosotros nos es muy grato poner de relieve esta contribución patriótica de los funcionarios y obreros de esta Corporación municipal.

#### SUBSIDIO PRO - COMBATIENTES

En la Junta Local del Subsidio pro-Combatientes se han recibido, para incrementar los fondos de la misma los siguientes donativos:

D. Gerardo Ibáñez, 15 pesetas y don Ricardo Enriquez, 50 pesetas.

### Notas locales

#### D. ANTONIO OLMEDO

En el día de ayer fué un placer para nosotros saludar al ilustre escritor e Interventor de la Región Sur de la Delegación de Asuntos Marroquíes en Sevilla, don Antonio Olmedo.

La personalidad del señor Olmedo es suficientemente conocida en nuestra ciudad, como en toda España, puesto que sus artículos y crónicas de guerra en "A B C", le acreditan como una de las más brillantes plumas españolas.

Al ilustre compañero enviamos nuestro cordial saludo de bienvenida deseándole una gran estancia entre nosotros.

#### EL BAJA DE LARACHE

En el día de ayer estubo visitando nuestra ciudad el ilustre Bajá de la ciudad de Larache, Sid Halib Ben El Basmuni quien estubo invitado a la Comunidad Musulmana de Ceuta y al gunas Autoridades y amigos particulares.

Por la tarde el ilustre viajero regresó a la ciudad del Lucus.

#### LA COLONIA ARAGONESA DE CEUTA FELICITA A LOS ALCAJDES DE LAS TRES PROVINCIAS

La colonia aragonesa de nuestra ciudad ha enviado cariñosos telegramas de felicitación a los alcaldes de las tres capitales del antiguo reino: Zaragoza, Huesca y Teruel, con motivo de la liberación completa de toda la provincia zaragozana y casi de las otras dos.

El texto de dichos telegramas dice lo siguiente: "Profundamente emocionados ante heroica liberación de nuestra amada región, sólo comparable gesta 1808, os enviamos con nuestra entusiasta felicitación cordiales abrazos. ¡Viva y Arriba España!— Colonia aragonesa de Ceuta."

#### DELICADA

Se encuentra algo delicada de salud la distinguida esposa del secretario del Instituto Hispano Marroquí, don Antonio López de la Orden.

Hacemos votos por su pronta mejoría y total restablecimiento.

#### MEJORADO

Continúa mejorando de las dolencias que le han retenido en cama durante unos días, el director del Banco Español de Crédito, don Manuel Delgado Villalba.

#### MENACHO

Librería LIBRERÍA BIBLIOTECA Circulante, Figurines, Libros de texto Enargos rápidos

#### AGENCIA DELGADO

DI. SACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

### Falange Española Tradicionalista y de las Jons

#### MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Sector de Ceuta

Orden del Sector de Milicias del día 6 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

Servicio para mañana: Jefe de Cuartel: Suboficial don José Piñero Gavarrón. Imaginaria: Suboficial don Salvador Maras Romero. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Quinta Falange completa. Imaginaria: Sexta Falange. Servicio Playa Benítez Principe y Almadraza: Octava Falange.

### CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

## Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIMERO DE ABRIL DE 1938 (II AÑO TRIUNFAL) PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL.

- Aceite de oliva, corriente, litro, 2'35 Ptas.
- Idem de idem, refinado, Litro, 2'50 Ptas.
- Alcohol de 96°, Litro, 2'50.
- Alubias corrientes Gallegas, kilo, 1'65 Ptas.
- Idem andaluzas, kilo, de 1'55 a 1'95 Ptas.
- Idem mallorquinas, kilo, de 1'50 a 1'80 Ptas.
- Idem del Barco, kilo, 1'95 Ptas.
- Arroz, de Egipto, kilo, 1'55 Ptas.
- Idem mdl Lukus, clase O. O., kilo 1'50 Ptas.
- Idem idem idem, clase O. kilo, 1'60 Ptas.
- Azúcar granulada y de terrón, kilo, 1'45 Ptas.
- Café tostado "Brasil", kilo, 4'75 Ptas.
- Idem idem "Ambriz", kilo, 5'20.
- Idem idem "Ambois", kilo, 5'80.
- Idem idem "Puerto Rico", "Caracolillo y "Santos", kilo, 6'55.
- Carnes conservadas (lata de 1/2 kilo), lata, 2'00 Ptas.
- Cebada, kilo 0'75.
- Garbanzos, kilo, de 1'40 a 2'50 Ptas.
- Guisantes, kilo, 1'70 Ptas.
- Habas corrientes, kilo, de 0'80 a 0'90 Ptas.
- Idem superiores, kilo, 1'00 Ptas.
- Harina, kilo, 0'85 Ptas.
- Jabón verde, kilo, 1'80 Ptas.
- Idem blanco, kilo, 1'90 Ptas.
- Idem amarillo, kilo, 1'90 Ptas.
- Idem idem marca "Beceiro", kilo 2'45 Ptas.
- Idem pinta azul, de la Península, kilo 2'55 Ptas.
- Idem idem de Ceuta, kilo, 2'40 Ptas.
- Lentejas, kilo, de 1'40 a 1'85 Ptas.
- Manteca blanca de cerdo, kilo, de 5'00 a 6'00 Ptas.
- Sal, kilo 0'20 Ptas.
- Té verde "Suari", kilo, 8'50 Ptas.
- Té verde "Deux Palmiers" kilo, 14'00 Ptas.
- Trigo, kilo, 0'80 Ptas.
- Velas del Barco, Paquete, 1'40 Ptas.
- Idem Lunacera (400 gramos), paquete, 1'20 Ptas.

## SE VENDE UNA CASA

de dos pisos, en 7.500 pesetas, renta sesenta pesetas mensuales y está situada en Jadú. Darán razón en calle Teniente Pacheco, 14 pral.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que saboreis  
**Constantino Cossio**  
General Sanjurjo, 3. CEUTA

## Se admiten esquelas mortuorias hasta las cinco de la madrugada

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

## EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

## Caramelos "Estampas Cine"

MARCA REGISTRADA  
Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.  
De venta en confiterías y ultramarinos

### LINEA DE VAPORES COMERCIALES

## D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

### PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.

En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES. DE CELESTINO ECHEVARRIA.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Ceuta, 1 de Abril de 1938. -- II Año Triunfal.

EL PRESIDENTE

Notas Religiosas

TRIDUO DEL SANTO ENTIERRO Y MARIA SANTISIMA DE LA SOLEDAD

Con motivo de la próxima Semana Santa, los días 10, 11 y 12 del corriente se celebrará en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de África un solemne triduo por el Santo Entierro y María Santísima de la Soledad.

El día 10, a las siete y media de la tarde predicará, en dicho santuario el muy ilustre Canónigo de la S. I. C., don José Chico Vaello; el día 11 a la misma hora el muy ilustre Canónigo del mismo templo don José Rodríguez Fernández, y el día 12, a la hora mencionada, el muy ilustre Canónigo Magistral don Rafael Navarro.

Los cultos se celebrarán ante la real presencia de Jesús, en el Sacramento de su Amor.

NOTA PARROQUIAL

Los señores que se relacionan en su defecto algunos de sus familiares deberán presentarse de 10 a 12 en el Archivo parroquial de mi cargo, parroquia de Nuestra Señora de África para solventar algunas deficiencias habidas en las inscripciones bautismales de sus hijos.

D. Enrique Peralta Peralta, don Jacinto Martín Fernández, don Manuel Carmona Segado, don Daniel Leal Fernández, don Melchor Leal Triguero, don Mariano Díaz Romero, don Antonio Armenta, Romero y don Juan Fernández Martínez.

ANTE LAS SOLEMNIDADES RELIGIOSAS DE SEMANA SANTA

Para contribuir al mayor esplendor de las fiestas religiosas y procesión que han de tener lugar en nuestra ciudad con motivo de la próxima Semana Santa, siguen recibiendo donativos, siendo los recogidos ayer los siguientes:

D. Manuel Rovayo, 25 pesetas; doña Africa Santacruz, 25 pesetas; don Cándido Carzo, 10 pesetas; Sociedad Weil, 25 pesetas; don José Ibáñez Cantí, 100 pesetas; una devota, 10 pesetas; señorita de Martínez Mérida, 25 pesetas, y de un voto, 10 pesetas.

Lotería Sevillana

Gran sorteo extraordinario 21 abril 1938.

Premio mayor un millón de pesetas. Segundo medio millón de pesetas. Tercero doscientas mil pesetas.

Cuarto cien mil pesetas. Quinto sesenta mil pesetas. Sexto treinta mil pesetas.

El gordo de este gran sorteo, como en los anteriores, será expedito en la Administración de Loterías "La Afortunada" de Abelardo Cánovas, la Administración que más premios ha vendido desde su inauguración. Si quiere ser rico no dele de adquirir lotería en "La Afortunada", calle Luneta núm. 23.—Tetuán.

Premios satisfechos: Núm. 327 premiado con pesetas 100.000. Núm. 9768 premiado con pesetas 100.000. Núm. 13217 premiado con pesetas 100.000. Núm. 2002 premiado con pesetas 15.000. Núm. 4797 premiado con pesetas 10.000. Núm. 8204 premiado con 3.000 pesetas. Núm. 14051 premiado con pesetas 1.500. Núm. 1649 premiado con pesetas 1.500.

Secciones de recluta

AVISO

Dispuesto por Orden de la Secretaría de Guerra de 9 de Marzo último (B. O. del E. n.º 506), que el próximo día ONCE DEL ACTUAL, a las ONCE horas, se concentren en el Negociado de Reclutamiento de esta ciudad, los reclutas nacidos en el CUARTO TRIMESTRE del año 1919, o sea, los pertenecientes al reem plazo de 1940; se pone en conocimiento de los mismos, a fin de que efectúen su presentación en estas Secciones de Recluta, en días y horas hábiles de oficina, para recibir instrucciones y el socorro correspondiente; advirtiéndoles, que el que no lo efectuare, se atenderá a los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta, 1.º de Abril de 1938. II Año Triunfal.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTAR DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Antezani, Calle Head, 23.—EN RIO MARTIN: Calafat, Barrio de...

Delegación de trabajo bajo de Ceuta

AVISO

Los obreros pertenecientes al Grupo de Industrias de la confección vestido y tocado, que a continuación se expresan deberán personarse en esta Delegación (Negociado de Censo Provisional obrero), en horas hábiles de oficinas.

Consuelo Vega Ruiz, Costurera.

Josefa Rodríguez Galindo, Costurera, aprendiz.

Josefa Herrera Camuñez, Modista, oficiala.

Ramona Urbaneja Fernández, Sastra.

Rosa Moreno Borrás, Costurera, oficiala.

Joaquina Beltrán Delgado, Costurera, oficiala.

Dolores Morón Martín, Modista.

Ana Duarte Mejina, Sastra oficiala.

Mercedes González Cadenas, Costurera.

Ana Miguel Blanco, Costurera, aprendiz.

Josefa Montoya Luna, Costurera.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta a 5 de abril de 1938. II Año Triunfal.

El Delegado.- Jacobo Guitart.

A POLO

Hoy 7 de Abril de 1938. II Año Triunfal. Continúa de 6 a 12

La productora U. F. A. presenta el ESTRENO de la superproducción titulada C Z A R D A S

Una hermosa película que nos muestra el encanto de la tierra Húngara, sus melodías, sus costumbres

Orquestas de tziganes, bailarines, danzarinas de Czardas y la melódica inspiración del gran compositor

FRANZ DOELLE C Z A R D A S está admirablemente interpretada por Marikka Rokk, Paúl Kemp y Ursula Grabley.

Muy pronto: ESTRENO de la graciosísima superproducción Paramount S U E N A EL CLARIN

por GEORGE RAFT En Español.

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad!!! RUTE

Cerámica de los Castillejos Depósito: P. de África, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

Cansancio muscular Reumatismo Golpes Frixal el nuevo linimento español BAYER

Ministerio de Orden Público

DELEGACION DE CEUTA AVISO

Restablecido en el Ministerio de Orden Público la concesión de licencias gratuitas a que se refieren los artículos 37 y siguientes del vigente Reglamento de Armas y Explosivos se hace saber a las personas interesadas en las mismas que quedan anuladas y sin efecto al guano las que por esta Delegación se habían concedido con carácter provisional, y que en lo sucesivo, deberán solicitarlo para ellos, sus Superiores jerárquicos, que tengan carácter de Autoridad, por medio de oficios individuales en los que se hará constar necesariamente nombre, apellidos, domicilio y demás datos de filiación, cargo o cometido y provincia o la calidad donde lo desempeña, expresar si el arma que han de usar es corta o larga, disposición que le conceda el carácter de Autoridad o Agente de la misma, dos fotografías tamaño carnet (el rostro debe medir dos centímetros y medio de alto) y acompañar la licencia gratuita que le ha sido concedida con anterioridad por el Ministerio de la Gobernación, que que da anulada. Estos oficios serán

presentados por los propios interesados en la Comisaría de Vigilancia.

EL DELEGADO.- AVISO

En esta Delegación se halla depositada y a disposición de la persona que acredite ser su dueña una cartera conteniendo dos fotografías y una pequeña cantidad de dinero, que ha sido hallada por Agente al servicio de esta Delegación en las Puertas del Campo.

Ceuta 6 de Abril de 1938. EL DELEGADO.-

D. C. A

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico

Recaudado en el día de hoy, 297, 50 pesetas. TOTAL recaudado hasta la fecha, 106.922'60 pesetas. Ceuta 6 de abril de 1938. Segundo Año Triunfal. El Secretario — Meca.

Estampas de la guerra

Acaba de publicarse el 2.º Album de "Estampas de la Guerra" que es un reportaje gráfico de la marcha de nuestras tropas desde Bilbao hasta Oviedo.

Constituye la segunda parte de esta gran obra un magnífico alarde de presentación y el más bello exponente de las glorias de nuestro Ejército. Su pera en emoción y en perfección técnica al primer album, que tan resonante éxito obtuvo entre el público.

La colección completa será uno de los más artísticos y valiosos documentos de nuestra guerra. Se ha puesto a la venta al precio de 5 pesetas.

AGENCIA PAUBLETE

ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

Bar Jandilla

Plaza Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ULTIMAS NOVEDADES!!!

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de Abril.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

Carne de vaca

De primera calidad en un trozo o en filetes, kilo. 6'20 De segunda calidad, con el 25 por 100 de hueso, kilo 4'80

Carne de cerdo, fresca

Magro limpio o en filetes kilo 6'75

Chuletas, kilo 6'75

Hígado y pulmón, kilo. 4'00

Tocino fresco o salado, kilo 5'00

Manteca en rama, kilo 5'00

Manteca blanca, kilo 5'40

Manteca colorada, kilo 6'80

Morcilla en rama, kilo 5'40

Longaniza, kilo 7'00

Butifarra, kilo 7'00

Salchicha, kilo 7'00

Chorizo en rama, kilo 7'00

Patas de cerdo, kilo 3'40

Carne de jabali

Carne de piernas, kilo 3'50

Chuletas, kilo 3'50

Filetes, kilo 4'00

Carne sin hueso, kilo 4'00

Demás carne, kilo 3'00

Carne de cordero, kilo 6'20

Hígado y pulmón, kilo 3'50

Carne de cabra, kilo 3'75

Hígado y pulmón, kilo 6'00

Carnes de chivo, kilo 2'50

Huevos frescos del campo exterior, docena 3'30

Leche fresca de cabra o vaca, litro 1'20

Notas. — Los precios del pescado, están fijados en las carteleras de la Pescadería.

Las frutas y hortalizas se fijan a diario en los distintos tableros del Mercado de Abastos, con arreglo a la entrada diaria de estos artículos, de la zona o Península.

Ceuta, Abril de 1938. II Año Triunfal.

El Alcalde-Presidente, Fernando López Cantí.

SEBEC "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

"LAS CAMPANAS" Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

Bar Jandilla

Plaza Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ULTIMAS NOVEDADES!!!

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para los Puertos de Tánger y Sevilla el día 10 de Abril y del Puerto de Ceuta para los Puertos de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 de Abril.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

DE TETUAN

Comité Económico Regional de Tetuán

Remitiéndose a este Comité por el Económico Central todas las resoluciones que adoptan sobre solicitudes de importación y exportación de toda clase de artículos hechas por el comercio, a partir de hoy se fijan las horas de 18 a 19 todos los días laborables para que los interesados recojan en las oficinas de este Comité los oficios guías y permisos, bien entendido que por ningún concepto se entregarán fuera de estas horas, y los perjuicios que aquellos sufran por el retraso en la entrega, sólo a ellos podrá imputarse.

Tetuán 2 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal. El Presidente José Faura. (Rubricado)

Delegación Comarcal de Auxilio Social de Tetuán

Estado de cuentas de la función organizada por la Subdelegación del Estado de Prensa y Propaganda con la colaboración de la Sección Femenina y a beneficio de este Auxilio Social:

Importe de las localidades vendidas pesetas 4.733'00. Donativos recibidos pesetas 916'25.

Recaudado en las luchas dicha noche ptas. 125'00.

Suma total pesetas 5.774'25.

A deducir:

Importe de los gastos ocasionados por la estancia de la orquesta durante la tarde y cena de noche (50 músicos), decorados, impresos para propaganda, propinas, etc., según rendición de cuenta de los organizadores y previa presentación de justificación que obran en poder de aquéllos, ptas. 2.300'30.

Suma total ptas. 3.473'95.

Importe de lo recaudado por las camaradas en los días de la exposición del Documento Nacional, por venta de folletos, donativos etc. 2.575'30 pesetas. Suma total ptas. 6.049'25.

Esta cantidad ha ingresado en la caja de esta Delegación Comarcal como anticipo para gastos durante el presente mes para el sostenimiento de los centros de Auxilio Social dependientes de esta Comarcal y a justificar en las cuentas generales con la Intervención Regional de Yehala, según la Ordenanza vigente.

Tetuán 4 de abril de 1938. La Delegada Comarcal, Visto Bueno. — El Delegado Provincial.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISOS A disposición de quien justifique su propiedad se encuentran depositados en la Jefatura de la Policía Urbana los siguientes objetos hallados en la vía pública. Un llavero con cuatro llaves y una pulsera de estilo árabe. Igualmente en la Intervención Regional y también a la disposición de quien acredite, ser su dueño se encuentra depositada una pluma estilográfica.

En la vía pública fué encontrado un portamonedas de cuero con una pequeña cantidad en metálico.

En el anterior centro Regional se encuentra para su entrega a su propietario. Tetuán 3 de abril de 1938. II Año Triunfal.

El Vicepresidente, Luciano Garriga. — Rubricado.

Continental

NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correas para transmisiones Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de goma

Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA

ING. E. RÜDT General Prim, 12 Apartado 83.-Teléfono 136

TETUAN

Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CON-FORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-reno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

GOLIAT Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y zarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 288

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-8-3

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBE Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

Continental NEUMATICOS

Continental NEUMATICOS

ZEISS ICON GEMETOS AGENCIA OFICIAL CASA ROS CEUTA - TETUAN - LARACHE

BOMBONERIA SELECTA BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA 300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO CEUTA. TELEFONO, 49

## EN BROMA

### Y EN SERIO

Nuevo Gobierno rojito  
cuya lista es la siguiente:  
De Defensa y Presidente  
don Juan "Lanas el Negro".  
A Julio Alvarez "Pavo"  
le regalán esta vez  
la merienda pequeña  
de un Estado que está al cabo.  
Viene ahora Gobernación,  
que en manos del buen Paulino  
me parece que adivino  
una torre en un melón.

Apártense mis lectores  
por si les coge una "Peña"  
que viene "justa" y se empeña  
en demostrar los primeros

Con que sabrá don Ramón  
hacer muy buenos "papeles"  
vendiendo muchos carteles  
de "una espada en un ladrón".

Con la señá Agrícola  
Vicente Uribe se casa,  
a quien han cogido en casa  
barriendo mucha basura.

Instrucción y Sanidad  
pide la mano a Segundo,  
que es un nuevo Segismundo  
pariente de la maldad.

Segundo Blanco y González  
si no miente mi memoria  
se sabe muy bien la historia  
de "mata-sanos", tal vez.

Perdóname compañero  
que por hoy pare la lista.  
¡Es tan larga su revista  
que mañana aquí te espero!

Angelín.

## Otras interesantes informaciones

### LA DIPUTACION PROVINCIAL DE ZARAGOZA ACUERDA OFRECER UN PERGAMINO AL CAUDILLO

Zaragoza, 6. — En la sesión que ayer celebró la Diputación Provincial, de esta capital, tomó el acuerdo por unanimidad, de ofrecer al Generalísimo Franco un artístico pergamino como agradecimiento por haber librado a Zaragoza y su provincia de las garras marxistas.  
Próximamente se verificará el acto de la entrega, al cual se dará todo el esplendor que merece.

### TOMA POSESION DE SU CARGO EL NUEVO GOBERNADOR MILITAR DE LERIDA

Lérida, 6. — Se ha posesionado del Gobierno militar de esta provincia, el coronel de Caballería, don José Alonso.

### IMPONENTE MANIFESTACION EN HUELVA POR LA CONQUISTA DE LERIDA

Huelva, 6. — En esta capital se ha celebrado una magna manifestación patriótica con motivo de la ocupación de Lérida por las tropas nacionales.  
Al pasar los manifestantes frente a los edificios que ocupan los consules de las naciones amigas la multitud dio vitores e hizo que se asomasen a los balcones los dignos representantes de Italia, Alemania y Portugal.

### DESDE EL BALCON DEL GOBIERNO CIVIL PRONUNCIÓ UN PATRIÓTICO DISCURSO LA PRIMERA AUTORIDAD CIVIL DE LA PROVINCIA, SEÑOR MIRANDA

Desde el balcón del Gobierno civil pronunció un patriótico discurso la primera autoridad civil de la provincia, señor Miranda.

### LOS ROJOS ROBAN HASTA LA MAQUINARIA DE BARCELONA

Anoche comenzaron a llevarse a Francia.  
Perpignán, 6. — Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta que los anarquistas se

preparan a intervenir en todas las industrias, sin importarles ni hacer caso de las órdenes que de el nuevo "Gobierno" no lo.

Por su parte Negrín ha dispuesto que todas las máquinas de Barcelona que no pertenecen a las industrias de guerra, materias primas, panaderías, etcétera, sean enviadas a Francia y ya en la noche de ayer ha comenzado a efectuarse este nuevo despojo de la ciudad condal.

### ¿HA HUIDO PRIETO A FRANCIA?

Se afirma que salió de Barcelona en la madrugada del martes dirigiéndose a París.

Perpignán, 6. — Noticias recibidas en las primeras horas de la madrugada de ayer de la ciudad condal, dan cuenta de que cundió rápidamente el rumor de que el que fué ministro rojo de Defensa, Indalecio Prieto se había fugado a Francia, evadiendo la vigilancia de que le hacían objeto algunas patrullas de la F. A. I.

Una agencia francesa de prensa cree saber que Prieto salió de Barcelona en la noche última y se hallaba camino de París donde se reunirá con su hijo Luis.

### LOS ROJOS QUE NO EMPUJAN LAS ARMAS TENDRAN QUE TRABAJAR EN LAS OBRAS DE FORTIFICACION

París, 6. — Los correspondientes franceses en Madrid informan que el General Miajas ha declarado que los rojos que no sepan trabajar en las obras de fortificación, serán enviados a las obras de fortificación.

### LA PRIMERA ACTUACION DE LA NUEVA CUADRILLA DE BARCELONA

El comisario general político marxista y el general Pozas entretidos a un tribunal militar.

Perpignán, 6. — Una de las primeras medidas que ha tomado el nuevo "Gobierno" rojo ha sido la de entregar a un tribunal militar al comisario general político, Eduardo Castillo y al general Pozas, que en breve serán juzgados.

Se dice en la declaración de los nuevos ministros rojos que la principal tarea del "Gobierno" será mantener el orden en la retaguardia.

También se reciben noticias de que el alcaide y los concejales de Puig de Llobregat han sido detenidos por haberse manifestado pidiendo la rendición.

### AUDIENCIAS DEL VICE PRESIDENTE DEL GOBIERNO NACIONAL

Burgos, 6. — El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, ha recibido la visita del ministro de Organizaciones y Acción Sindical, don Pedro González Bueno.

También estuvo a cumplimentar el agente especial de Inglaterra cerca del Gobierno Nacional.

### LA U. G. T. MADRILEÑA TRATA DE ENVIAR AL MATADERO A SUS AFILIADOS

Madrid, 6. — Ayer en el local de la Casa del Pueblo tuvo lugar una reunión de los directivos de los sindicatos afiliados a la U. G. T. tomándose los siguientes acuerdos:

Primero. — Anestamiento total y absoluto de todos los afiliados comprendidos en las listas de 1924 a 1928 ambas listas.

Segundo. — Asimismo se dispone el alistamiento para recibir instrucciones militares de todos los afiliados pertenecientes a la quinta de 1941.

En los círculos derechistas de París se pone de relieve la mofa que significa para la justicia el que un saltador de Banco como González Peña, sea ministro del Departamento.

Sigue comentándose, en forma sensacional, la salida de Prieto del Poder, insistiéndose en sospechar que trata de abandonar España.

Tercero. — Una vez conseguido esto se les clasificará en tres categorías.

a) Inútiles totales para todo servicio.

b) Útiles para servicios auxiliares que serán empleados en los labores de guerra compatibles con su defecto físico.

c) Los aptos para tomar las armas que prestarán todos los servicios que se les encomienden en la guerra.

Cuarto. — Los individuos de las mencionadas quintas no podrán pertenecer a las directivas ni a los servicios de propaganda.

Quinto. — Los afiliados que no acaten estas órdenes serán expulsados de la organización y, asimismo, de las fábricas y talleres donde trabajaban.

Sexto. — Se hará una gestión cerca de la C. N. T. para que dicte medidas idénticas para sus afiliados.

Como se ve aún tienen que llevar a remolque los rojos hasta a sus mismos afiliados. Y es que hasta los directivos están convencidos de que los alistados en su Ejército no son otra cosa que carne de cañón.

### LA FIESTA DEL LIBRO EN SEVILLA

Sevilla, 6. — La Real Academia sevillana de Buenas Letras ha acordado celebrar la Fiesta del Libro, en el mes actual, coincidiendo con el aniversario del inmortal ingenio de las letras españolas, Miguel de Cervantes Saavedra.

También tendrá lugar una misa de Requiem en dicho día.

### LA REPRESENTACION YANKI ABANDONA BARCELONA ANTE LA GRAVE SITUACION DE LA CIUDAD CONDAL

Barcelona, 6. — Ante la angustiosa situación que atraviesa Cataluña, la representación diplomática de los Estados Unidos se ha trasladado en el día de hoy al pueblo de San Andrés, situado a 50 kilómetros al norte de la capital catalana.

### EN VALENCIA NO SE PUEDE TRANSPORTAR POR LAS CALLES DESPUES DE LAS DIEZ DE LA NOCHE

A las nueve se cierran los espectáculos y establecimientos públicos.

Valencia, 6. — Es tal el pánico y situación caótica que reina en la capital valenciana, que

basta para ponerlo de manifiesto la orden dictada por el gobernador civil, por la que se dispone que se cierren, a partir de las nueve de la noche, todos los teatros, cines, cafés, bares y demás espectáculos y establecimientos públicos. A las diez de la noche habrán de cerrarse todos los portales y sólo podrán circular por la calle después de esta hora aquellos que estén debidamente autorizados. Los agentes rojos exigirán la documentación y la consignación del día a los transeúntes nocturnos y si no la conocen serán encarcelados.

### RESUMEN DE LA PRENSA FRANCESA

París, 6. — La prensa fran-

## En el Centro Cultural Militar Inauguración de la Exposición del Documento Nacional

A las seis de la tarde de ayer y en los salones del Centro Cultural Militar, cedido galantemente por la Directiva a la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, tuvo lugar el acto de inauguración de la Exposición del Documento Nacional I Año Triunfal, que resultó brillantísimo.

Asistieron el Coronel de Estado Mayor, don José María Baigorri en representación de S. E. el Jefe Superior de las Fuerzas Militares, Jefes de los Cuervos de la Guarnición y representación de la Armada. Al calde de la ciudad, don Fernando López Canti y concejales, representaciones de otros centros oficiales como Telégrafos, Teléfonos, policía, etc., y de la Cámara de la Propiedad, Comercio y otras.

El acto fué amenizado por la banda de música de la Falange que dirige el camarada Alcalá Galiano y retrasmittido por los micrófonos de Radio

cesa, en general, dedica su atención preferente a la sesión hebdomadaria en la Cámara y muchos periódicos dicen que Blum estuvo pesadísimo con su discurso de dos horas.

"Le Petit Parisien" dice que la Cámara aun no ha dicho su última palabra.

Otros periódicos abogan por la crisis y la constitución de un Gobierno nacional, porque las finanzas van hacia una catástrofe y en los elementos militares empieza a sembrarse desconfianza.

"Le Matin" y "L'Echo" comentan las notas enviadas por los rojos pidiendo la libertad de comercio para comprar armamento bélico, criticándolas duramente.

"Le Petit Journal" dice que Francia habrá contestado a las notas rojas diciendo que ella ha suscrito el compromiso de No Intervención y que no puede apartarse de él.

los dibujos y fotografías que se exponen, se sirvió un vino de honor, en la salita de Juntas, interpretándose de nuevo el Himno de la Falange y vitoreándose al Caudillo y a España.

Se hicieron varias fotografías del magnífico acto y seguidamente se abrió al público la Exposición.

Sin perjuicio de hacer una más detallada reseña de cuanto se exhibe en la Exposición del Documento Nacional I Año Triunfal, digamos que hay grandes tableros con fotografías de la guerra y otras de vistas de las principales poblaciones que un día fueron sometidas por la tñanía roja y hoy se hallan reincorporadas a la Patria. También figuran algunas, como Guernica, incendiada y destruida por la vesania marxista. Otras fotografías nos muestran los puentes de Bilbao destruidos por la dinamita rojo-separatista y en otra se ve la obra de España en la reconstrucción de ellos.

Otras fotografías nos muestran las víctimas inocentes caídas por los criminales raids de la aviación roja.

A la entrada de la sala donde se halla instalada la Exposición figuran las fotografías de los gloriosos Generales del Ejército Nacional, entre ellos el del General Mola ¡Presente!

En el centro de la Sala y presidiéndola, una fotografía del Caudillo con las banderas de España y de la Falange.

También merece destacarse otra fotografía que pone de manifiesto el furor sádico de que han hecho gala los rojos contra la Iglesia y es la que nos muestra la venerada imagen del Santo Cristo de Ochandiano con los brazos separados del tronco y el cuerpo destrozado.

Todas las fotografías llevan unos textos explicativos.

Por último diremos que hay, además, un gran mapa en colores con las capitales de provincia nacionales y las rojas. Por cierto que en nuestra ciudad han tenido que rayar la capital de Lérida.

Repetimos que hemos de volver a ocuparnos de esta Exposición, que es demostración gráfica de la grandeza de la Causa Nacional y de la barbarie roja.

Aver miles de personas desfilan por ella e hicieron caudillos comentarios y sí añadimos a ello que los donativos se destinan a la institución de Auxilio Social, es de esperar que ni un solo ceufi deje de visitarla.

## Crónica de la situación militar

# Francia e Inglaterra no acuden al S. O. S. angustioso de los rojos

Salamanca, 6. — La rápida marcha de nuestra marcha continúa sin interrupción posible. Está llamando la atención de los críticos extranjeros lo difícil que es proseguir a semejanza de una ofensiva sin detenerla ni una jornada y lo complicado que es llevar tras de unas fuerzas, que avanzan a tanta velocidad, todo el material y aprovisionamiento. Pero la explicación es sencilla: El Ejército español realiza su marcha portentosa dirigido por un cerebro privilegiado, por mandos competentes, por soldados que siempre han absorbido los mayores elogios de infatigables luchadores y todo esto conjugado sabiamente ha convertido nuestro Ejército en una cosa muy seria.

### AL NORTE DE HUESCA

Las operaciones de limpieza al Norte de la provincia oscen se continúa eficazmente. Ayer la carretera Boto-Boltaña-Ainza ha quedado despejada y se ha tomado el último pueblo citado.

La localidad de Ainza es muy importante. Se cierra una nueva vía que en breve, también, será cortada: es decir, que nuevos contingentes de fuerzas republicanas visitarán muy pronto a las autoridades francesas de los Pirineos para que les paguen un viaje de turismo.

### DEL RIBAGOZANA AL PALLERESA

Nuestro Parte Oficial, en el segundo párrafo, dice lo siguiente:

te: "Ha sido alcanzada la divisoria entre el Noguera Ribagorzana al Palleresa". Y en otros lugares se registra que el Ribagorzana ha sido pasado a viva fuerza por el puente de Montañana, situado al Este del pueblo de Benabarre, en la línea limítrofe de Cataluña.

Bastante más al Sur, a la altura de Tamarit, citamos pueblos importantes para mejor orientar a nuestros oyentes. Vuelve a vadearse el Ribagorzana y se toman los pueblos catalanes de Ibars de Noguera y Algorri, alcanzando el kilómetro 14 de Balaguer y es tan impenetrable nuestro acantonamiento a Pallaresa, que un río que se encuentra entre el Ribagorzana y este último, el llamado río Farfana, también es asaltado por nuestras tropas, estableciéndose una cabeza de puente y nuestros soldados alcanzan, así mismo, un poco más al Sur, la confluencia del Farfana con el Segre, conquistándose el pueblo de Menarguens, muy interesante.

### EN LERIDA Y EN EL SECTOR MERIDIONAL DEL EBRO

En el frente de Lérida, el Cuerpo de Ejército Marroquí continúa garantizando la posesión de la capital y alejando todo peligro para que Lérida entre en la normalidad.

En el sector Sur del Ebro, nuestras tropas persisten en su avance arrollando inútiles y desordenadas resistencias de los rojos, que no ignoran lo que se está ventilando en la zona de Tortosa.

### LOS ROJOS NO PUEDEN OCULTAR SU DERROTA

A pesar de las mentiras marxistas, los rojos no son capaces de ocultar la magnitud de su derrota. Hablan de supuestas heroicidades, sin poder escamotear la geografía. La verdad se impone y no hay manera de burlarla. Nuestro frente aragonés avanzó desde Huesca, Zaragoza y Montalbán en una profundidad media, en línea recta, de ciento treinta kilómetros. Además, esta sorprendente ofensiva ha sido llevada a cabo con escasísimas bajas por nuestra parte, debido a que la concepción estratégica de la misma ha sido estudiada en sus mínimos detalles, derrumbando frentes por la espalda y avanzando por zonas en que el enemigo se encontraba desmantelado.

### UN S. O. S. DE LOS ROJOS

La hecatombe sufrida por los marxistas no puede ser mayor; han recibido un golpe de muerte en sus mejores fuerzas de choque. Además ha quedado al descubierto su enorme ayuda de mercenarios extranjeros, que supone una verdadera mediatización de nuestros hermanos españoles por gentes extrañas e indeseables. Ellos sí que han entregado su zona a una verdadera invasión de toda la hez internacional. No hay más que recordar las cuatro brigadas extranjeras aniquiladas por nuestros soldados en Caspe. En Francia, después de atravesar los Pirineos resulta que los fugitivos son, en gran proporción, extranjeros. Todo un Estado Mayor, con el general Goyou, está integrado por rusos y franceses, según reportajes de Louchon.

En Gandesa cae un batallón de "inefables" laboristas ingleses y se sabe de nuevas brigadas diezmatadas en Lérida. También son internacionales los que se ahogan en el Segre. Es tal la catástrofe que hoy recibimos noticias de que los embajadores rojos en París y en Londres han entregado unas notas de socorro suplicando a los gobiernos franco-británicos que les envíen por lo menos material de guerra; pero según noticias, Inglaterra y Francia reconocen que no es posible cumplir el pacto de No Intervención.

J. S.

### Reunión de la nueva cuadrilla roja

En París se destaca que un saltador de bancos ocupa la cartera de Justicia.

París, 6. — En la misma noche de ayer, el nuevo "Gobierno" rojo de Barcelona celebró su primera reunión bajo la presidencia de Negrín que además asume la cartera de Defensa, de la cual ha sido eliminado Indalecio Prieto.

A la salida del Consejo el ministro de Justicia, Ramón González Peña, dijo que se habían tratado asuntos de gran importancia.

Expresó que el nuevo "Gobierno" se hará respetar entre los milicianos y que contaba con la ayuda de todos los par-

tidos integrantes del Frente Popular. Asimismo declaró que el "Gobierno" se consideraba autorizado a movilizar todas las quintas que fuesen necesarias.

A pregunta de los periodistas sobre la personalidad del nuevo ministro de Gobernación, González Peña dijo que era gran amigo suyo y que se había destacado en la revolución de Octubre de 1934.

En los círculos derechistas de París se pone de relieve la mofa que significa para la justicia el que un saltador de Banco como González Peña, sea ministro del Departamento.

Sigue comentándose, en forma sensacional, la salida de Prieto del Poder, insistiéndose en sospechar que trata de abandonar España.

**Doctor P. González-Haba**  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3  
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

## UN MONUMENTO NACIONAL AL GENERAL MOLA Una cruz monumental sufragada por todos los españoles

### El general Barrera encarga a EL FARO DE CEUTA recoger los donativos de nuestra ciudad

La España de Franco, recordará siempre, entre sus mejores, entre los primeros que ayudaron a este resurgir glorioso de la Patria, al Caballero Laureado General Mola Vidal ¡Presente! Sería improbable en esta breve crónica intentar siquiera una glosa breve de cuanto debe la Patria al triunfador de Somosierra, Irún, San Sebastián, etc. Cuando prestaba un acto de servicio, un accidente nos lo arrebató.

Para perpetuar su memoria y a iniciativa del gran semanario "Domingo" de San Sebastián, se ha constituido en Valladolid una comisión presidida por el ilustre general don Emilio Barrera, la cual hace un llamamiento a todos los españoles, para que contribuyan con su óbolo a la erección de una Cruz Monumental de pie-

dra en el lugar del accidente como así mismo de un camino vecinal de fácil acceso a él.

El ilustre general Barrera ha honrado a esta Redacción de EL FARO DE CEUTA encomen-

dándonos la misión de recaudar los donativos de todos los ciudadanos ceutíes que quieran expresar con ellos la admiración por la gesta heroica del

glorioso jefe del Ejército del Norte.

Dicha suscripción que esperamos ha de ser una prueba más del patriotismo de nuestro pueblo, se cerrará el día 30 del actual mes de Abril y por disposición de la Comisión nacional el máximo de los donativos personales serán de cinco pesetas y hasta mil los de las sociedades o entidades.

Abierta en el día de hoy, en nuestra Administración, la mencionada suscripción patriótica, las personas que deseen contribuir a ella, pueden pasar por nuestro periódico, calle Castelar, 4 primero; de 12 a 14 y de 18 a 20, donde se les facilitará el oportuno recibo.

También daremos a conocer por medio de nuestras columnas los nombres de los señores donantes.

SUSCRIPCION PRO-MONUMENTO A MOLA	
D. José Saura Calderón	5'00 ptas.
D. Blás Rafael de Vega	5'00 "
D. Juan Paño Hernández	5'00 "
D. Eloy Ruiz	5'00 "
Srta. Caridad Rey	1'00 "
Srta. Angelina Contreras	1'00 "
D. Juan A. Rodríguez	5'00 "
D. Adrián Guerra	1'00 "
D. José León	1'00 "
D. Juan Serrano	1'00 "
D. José de Loma	1'00 "
D. Juan Conejo Merino	2'00 "
D. Francisco Cantizano	1'00 "
D. Andrés Moya	1'00 "
Suma y sigue	35'00 ptas.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud  
Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Visita la EXPOSICION DOCUMENTO NACIONAL 1er Año triunfal